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令和６年 第１回（３月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 小 森  弘 美 ３０分 

１．志免町のこども

まんなかアクシ

ョンは。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子どもを犯罪か

ら守ろう。 

 

(１) 志免町の子ども・若者の声

が反映された政策を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) AI ペアレンタルコントロ

ールアプリの活用につい

て。 

 

子ども・若者政策の基本方針を定めた初の「こども大綱」

が 2023年 12月、閣議決定された。大綱は同年４月に施行さ

れた「こども基本法」に基づき策定されたもので、今後５年

程度の子ども・若者政策の基本方針となる。そこで、子ども・

若者政策について町の見解を問う。 

①こども家庭庁よりこども基本法がＳＮＳで周知されたが、

町民への周知はできているか。 

ⅰ.周知方法は。 

ⅱ.小中学校の子どもへの周知はできているか。 

ⅲ.若者への周知はできているか。 

②こども・子育て政策に係る事業として、子ども・若者の意

見を取り入れていく計画はあるか。 

③こども・子育てにやさしい社会づくりの意識改革を町とし

てどのように考えるか。 

ⅰ.こどもまんなか応援サポーターの周知啓発は。 

④子どもから若者に切れ目ない支援が大事だと考える。町と

して今後どのように取り組むか具体的に目標や計画は立

てるのか。 

 

子どもにとっては身近なスマホでの写真・動画撮影とＳＮ

Ｓへの投稿だが、近年ＳＮＳを利用した悪質な犯罪が多く見

受けられる。子どもを犯罪から守るために町でどのように取

り組んでいるか何点か伺う。 

①ＳＮＳを利用した犯罪の周知はできているか。 

②被害にあったという報告は挙がっているか。 

③子どもを守るために警察が監修したアプリ「コドマモ」の

周知・啓発を行ってみてはどうか。 

④学校配布の学習用タブレット端末に「コドマモ」アプリを

インストールしてはどうか。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

２ 安河内 祐子 ２０分 

１．志免町の自転車

走行における

安全性につい

て。 

(１)志免町内における自転車事

故について。 

 

(２)志免町の自転車事故防止対

策について。 

 

 

 

 

 

 

 

(３)ヘルメット着用について。 

 

 

 

(４)ヘルメット購入費の補助に

ついて。 

①昨年から今年にかけて、志免町で起こった自転車の交通事

故件数は。 

②具体的な事例は。（年齢や被害の状況等） 

①小学生に対する交通安全指導は。 

（自転車に限定した交通安全指導はあるか） 

②中学生に対する交通安全指導は。 

（自転車に限定した交通安全指導はあるか） 

③高齢者に対する交通安全指導は。 

（自転車に限定したものはあるか） 

④地域での交通安全指導は。 

（各町内会での事故多発地帯や危険性が高いと想定され

る場所の周知等） 

①ヘルメット着用率はどれくらいか。 

②町内のヘルメット販売店舗数は。 

③小・中学校でヘルメットの着用指導は行われているか。 

④高齢者を含む、成人に対してのヘルメット着用指導は。 

①現在、志免町にヘルメット購入補助制度はあるか。 

②ヘルメット着用者拡大に対する、今後の町としての考え、

取組みは。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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３ 岩 下  多 絵 ３０分 

１．子どもたちのむ

し歯予防にも

っと関心を！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．志免町みんなの

参画条例につ

いて。 

 

(１) わが町の小学生における

口腔環境の現状と課題につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 小学校においてフッ化物

洗口の推進を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) もっと町民の声に耳を傾

け、寄り添ったまちづくり

を。 

①自身の過去の質問より（令和 3年 6月）今回は子どもたち

（小学生）の口腔環境について重点を置き、問う。 

ⅰ.その後、子どもたちの口腔衛生状態、むし歯の本数は。 

ⅱ.コロナ明け、学校での取組みや、昼食後のハミガキ習

慣は。 

ⅲ.口腔環境の変化は家庭や生活環境の変化を写す鏡。そ

の後、校医との連携は。 

②福岡県内の子ども（12歳児）の一人平均のむし歯の本数は、

0.9 本で全国ワースト 4 位である。（全国平均 0.56 本）わ

が町も良い数字とは言えないが、町としてどう受け止める

か。 

①フッ化物洗口については反対意見の保護者も多いが、県も

子どもたちのむし歯予防を推進するため「福岡県学童期フ

ッ化物洗口導入促進事業」を実施している。わが町で実施

の検討をされたことは。 

②反対意見の保護者に対して正しい知識の周知が必要。 

③久山町では昭和 59 年より全小学校で実施され、実際に結

果が出ている。口の健康は全身の健康へもつながる。わが

町も小学校においてフッ化物洗口を取り入れてみては。 

④最後に町の見解を。 

 

①「志免町みんなの参画条例」は平成 24 年から施行されて

いるが、どういうものか。 

②先月、大刀洗町のワークショップに参加したが、まさに行

政と町民が協働で町の課題に向き合っていた。現在、志免

町では町民参加の元、進んでいる計画や施策はいくつある

のか。 

③また、どんなものがあり、どのように進んでいるのか。 

（例を１つ） 

④ＰＤＣＡサイクルの中で、途中経過や、チェック、検証部

分に町民の意見は。行政は計画を策定することが目的にな

っていないか。町民の声を拾い上げたり、町民の満足度調

査を行う等、町民の方を向いているのか。町長の言う行動

と対話はどこで行われているのか。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

４ 稲 永  隆 義 ３０分 

１．マナー啓発と環

境維持につい

て。 

 

 

 

 

(１)公園の現状について。 

 

 

 

(２)志免町の公園について。 

 

 

 

 

 

 

 

(３)ポイ捨て等に関するマナー

啓発と環境維持活動につい

て。 

 

 

公園及び道路上へのゴミや吸い殻のポイ捨てや不法投棄

が減れば、志免町は今より町としてのランクが上がり、住む

のに気持ちの良い町になると考える。 

①公園及び道路上へのゴミや吸い殻のポイ捨ては後を絶た

ず、総合計画の基本目標 5の「環境にやさしく快適に暮ら

せるまち」の中の大きな課題と考える。町長の現状認識を

伺う。 

①町の公園の数とトイレを設置している公園は。 

②公園内清掃はどのように行われているか（いつ、だれが、

どのように、頻度等）。 

花見のシーズンの特別な対応はあるか。 

③町の公園にはゴミ箱の設置はないと思うが、なくした経緯

と理由を伺う。 

④町の公園へのゴミ箱設置について、今後の方針と他自治体

の状況を伺う。 

①町内で自発的に公園や路上のゴミ清掃をしている団体等

を把握しているか。 

②小中学校でゴミのポイ捨て等について、どのような時にど

のような指導をしているか。 

③町の啓発活動として、ゴミのポイ捨て等についてどのよう

な活動をしているか。 

④ポイ捨て等に関するマナー啓発と環境維持のために。 

ⅰ.大人が率先垂範…自分の住居周辺の清掃を励行するよ

う啓発する。 

ⅱ.環境監視員の巡回時の犬の散歩のマナー向上のアナウ

町 長 

教 育 長 
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ンスにポイ捨て禁止を加える。 

ⅲ.ポスターでの啓発強化。 

ⅳ.コミュニティ・スクールの活動に取り入れる。 

ⅴ.小中学生に自然と親しむ機会を増やし、ゴミは捨てな

いことを習慣化する。 

等を提案したいと思うが、町長、教育長の所感と今後の

取り組みを伺う。 

 

５ 牛 房  良 嗣 ３０分 

１．町民のオンデマ

ンドバス活用

で、活気ある町

へ。 

 

 

 

 

２．病後児保育事業

について。 

 

３．外国人家族へ、

温かい支援を。 

 

 

 

 

４．子どもの英語力

向上へ。 

 

(１)町民の利用を促進するため

の方策について。 

 

 

 

 

 

 

(１)新たな病後児保育施設の早

期着手を。 

 

(１)外国人家族へ、積極的な支

援を。 

 

 

 

 

(１)先生への投資は生徒への投

資。 

①まず役場全職員がバスへ試乗し感想文の提出を。 

②町内会、シニアクラブと役場担当課の連携。利用方法につ

いての意見交換会（３月、６月、１年後）を実施し、利活

用の協議を。 

③福祉巡回バスの廃止で不安な高齢者もいるのでは。 

人生１００年時代、高齢者が安心して利用でき、生き生き

と活気がある町へ。 

 

①対象の幼児数は。 

②実現に向けて、今後の方針は。 

 

①志免町の外国人数は、４年で約１６０人増。 

・平成３１年３月 ５９２人（０歳～１４歳 ６９人） 

・令和 ５年３月 ７５５人（０歳～１４歳 ８４人） 

 外国人家族への入居サービス、入園・入学への積極的支援

を。 

 

①教師のデジタル機器活用のスキルアップで、子どもたちの

英語力向上へ。 

②教師の英検取得へ町からの支援を（中学校準１級、小学校

準２級）。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

６ 牟田口 武史 ３０分 

１．町所有の未活用

地の有効活用

を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宇美川沿いの遊

歩道について。 

 

 

(１)志免町の所有地について。 

(２)国鉄志免炭鉱ぼた山の活用

について。 

 

 

 

 

 

(３)望山荘跡地の活用につい

て。 

 

(１)サイクリングロードとして

利用可能な遊歩道のアピー

ルを。 

 

①所有地の箇所数と面積について。 

①ぼた山に関して志免、須恵、粕屋の三町からなる「国鉄志

免炭鉱ぼた山開発推進協議会」が設置されていたが、その

後の経過は。 

②今は、「粕屋・志免・須恵国鉄炭鉱跡地共同管理執行協議

会」に変わっているが、この協議会はどういう動きになっ

ているのか。 

③町長として、ぼた山に関して考えがあるのか。 

①望山荘跡地について、町長の考えを伺う。 

 

 

①自転車での通勤・通学に、遊歩道の利用促進を。 

②サイクリングロードとして町内、町外へのアピールを。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 


